
Az. II. 03.000.100 Schu-Bor. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Glasewitz am 12.09.2023 um 19:00 Uhr im Gemeinde-
zentrum in Glasewitz  
 
Teilnehmer:                       - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

vom Amt Güstrow-Land: Herr Schultze, Amtsleiter der Kämmerei 
 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:02 Uhr eröffnet der 1. Stellv. der Bürgermeisterin, Herr Kayatz, die öffentliche Sitzung der 
Gemeindevertretung Glasewitz. Er begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, die Einwohner, 
Herrn Scheu und Herrn Hohenstein von der Firma ENVIRIA Energy Holding GmbH und Herrn 
Schultze vom Amt Güstrow-Land. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und 
die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde mit Bericht des  
               1. Stellvertreters der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der  
               Gemeinde 
 
Um 19:03 Uhr unterbricht der 1. Stellvertreter der Bürgermeisterin, Herr Kayatz, die öffentliche 
Sitzung der Gemeindevertretung Glasewitz für die Einwohnerfragestunde mit dem Bericht des   
1. Stellvertreters der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde. 
 
 
B) Einwohnerfragestunde mit Bericht des 1. Stellvertreters der Bürgermeisterin über   
     wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Durch die anwesenden Einwohner werden keine Fragen gestellt. 
 

Der 1. Stellvertreter beginnt mit seinem Bericht. 
 

Der Bericht enthält folgende Schwerpunkte: 
 
10.05.2023 Bürgermeisterberatung im Amt Güstrow-Land 
 

28.06.2023 Amtsausscheid  
 

02.09.2023  Dorffest der Gemeinde Glasewitz 
 
Er bedankt sich bei der Freiwilligen Feuerwehr sowie bei den engagierten Bürgern für die  
tatkräftige Unterstützung bei der Vorbereitung und Durchführung dieses Festes. 
 
 

Kindertagesstätte in Glasewitz: Der neue Teil der Kindertagesstätte wurde am 01. Juni 2023       
fertiggestellt und der Umzug fand am 01. Juli 2023 statt. 
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Freiwillige Feuerwehr: Für den geplanten Neubau eines Feuerwehrgerätehauses wurden För-
dermittelanträge gestellt. Jetzt ist es an der Zeit, eine Formulierung für den Bauantrag zu ferti-
gen. 
 

 

Gemeindearbeiter: Ab 01. Juni 2023 sind zwei Arbeitskräfte und ab 1. Juli 2023 eine weitere Ar-
beitskraft in der Gemeinde beschäftigt. Hier geht es insbesondere um die Pflege der Grünanla-
gen und Sauberkeit in der Gemeinde. 
 

Im Jahre 2022 war ein Notstromaggregat für die Freiwillige Feuerwehr geplant. Dieses wurde 
auch sofort bestellt. Durch Lieferschwierigkeiten wurde dieses Aggregat jetzt erst geliefert und 
musste bezahlt werden. 
 

Zum Bericht des 1. Stellv. der Bürgermeisterin wurde keine Fragen gestellt. 
 
Der Bericht endet um 19:17 Uhr. 
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Der 1. Stellv. der Bgmn., Herr Kayatz, eröffnet um 19:18 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der 
Gemeindevertretung Glasewitz. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Durch die Gemeindevertreter werden keine Änderungsanträge gestellt. 
Der 1. Stellv. der Bgmn., Herr Kayatz, bittet um Abstimmung über die Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist die Tagesordnung gebilligt. 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
     vom 17.04.2023 
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 
Über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 17.04.2023 erfolgt  
die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 17.04.2023  
gebilligt. 
 
Punkt 6: Vorstellung eines Projektes zur möglichen Errichtung einer Photovoltaik-           
               anlage 
                Gäste: ENVIRIA Energy Holding GmbH Herr Scheu und Herr Hohenstein 
 
Der 1. Stellv. der Bgmn. übergibt das Wort an Herrn Scheu und Herrn Hohenstein von der           
ENVIRIA Energy Holding GmbH. 
Herr Scheu stellt das Projekt anhand einer PowerPoint Präsentation vor (dieses ist dem Proto-
koll beigefügt). Anschließend werden die Fragen ausführlich beantwortet. Nachdem keine wei-
teren Anfragen gestellt werden, bedankt sich der 1. Stellv. der Bgmn. für das Kommen und den 
Vortrag und wünscht den beiden Herren einen angenehmen Nachhauseweg. 
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Punkt 7: Beschluss zur Erteilung des gemeindlichen Einvernehmens nach § 36  
               Abs. 1 BauGB zum Bauantrag: Errichtung und Betrieb zweier Wind- 
               energieanlagen vom Typ VESTAS V162 in der Gemarkung Dehmen, Flur 1,                   
               Flurstücke 15/2 und 16/3          DS-Nr. 08/23 
 
Der 1. Stellv. der Bgmn., Herr Kayatz, erläutert vorab die Beschluss-Vorlage und verliest diese 
dann anschließend. Es kommt zur Abstimmung über die DS-Nr. 08/23. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter :  7 
anwesend : 5 
Ja-Stimmen : 0 
Nein-Stimmen : 5 
Enthaltungen : 0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt : 0 
 
Punkt 8: Beschluss über den städtebaulichen Vertrag über die Überplanung, Bebauung  

    und Erschließung des Baugebietes „Photovoltaikanlage Glasewitz“ in der  
    Gemeinde Glasewitz        DS- Nr. 09/23 

 
Weil die Sachlage den Gemeindevertretern bekannt ist, verliest der 1. Stellv. der Bgmn., Herr 
Kayatz, die vorliegende Beschluss-Vorlage mit der DS-Nr. 09/23 und bittet anschließend um 
Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter :  7 
anwesend : 5 
Ja-Stimmen : 3 
Nein-Stimmen : 0 
Enthaltungen : 2 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt : 0 
 
Punkt 9: Beschluss über die Durchführung der Maßnahme „Neubau Feuerwehr- 
               gerätehaus mit zwei Stellplätzen“ und die Bereitstellung des erforderlichen  
               Eigenmittelanteils        DS-Nr. 10/23 
 
Der 1. Stellv. der Bgmn. erläutert die geplante Maßnahme und teilt dabei mit, dass die Förder-
mittelanträge dafür bereits gestellt wurden. Ob eine Förderung erfolgreich sein wird, hängt na-
türlich von den Fördermittelgebern ab. Des Weiteren erklärt er, dass auch mit der Durchführung 
der Maßnahme die Gemeinde noch liquide Mittel besitzen würde.  
Weil keine Anfragen gestellt werden, bittet der 1. Stellv. der Bgmn., Herr Kayatz um Abstim-
mung über die DS-Nr. 10/23. 
  
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter :  7 
anwesend : 5 
Ja-Stimmen : 5 
Nein-Stimmen : 0 
Enthaltungen : 0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt : 0 
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Punkt 10: Anträge und Anfragen 
 
GV Frau Klamsenski fragt an, wann mit der Entscheidung der Fördermittel für das zu bauende 
Feuerwehrgerätehaus zu rechnen sei. Hierzu konnte keine konkrete Antwort gegeben werden.  
 
Da keine weiteren Anfragen gestellt werden, beendet der 1. Stellv. der Bgmn. um 19:55 Uhr 
den öffentlichen Teil der Gemeindevertretersitzung und bedankt sich bei den Einwohnern für ihr          
Interesse. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Glasewitz endet um 21:18 Uhr. 
 
 
 
 
 
Kayatz        Schultze 
1. Stellv. der Bürgermeisterin    Protokollant 
 
 
 
 
 
 
 
 
  


